

País crece con estabilidad, afirma Francisco de Paula Gutiérrez

# “Inflación baja ya no es flor de un día”

*Su amenaza en dos dígitos puede quedar en el pasado en el país, dice presidente del Central*

Luego del socollón de enero por el aumento de los precios de bienes regulados, cedieron a las amenazas inflacionarias.

Actualmente no se ven presiones sobre la demanda que exceda la producción, ni sobre los agregados monetarios (suma de dinero en circulación).

De ese modo, las expectativas de inflación se mantienen alrededor del 7%, según las encuestas del Banco Central.

“La inflación baja ya no es flor de un día”, apuesta Francisco de Paula Gutiérrez, presidente del Banco Central hasta fin de mes.

Los ajustes en los precios regulados o controlados elevaron la inflación a principios del año, pero

el índice de inflación subyacente (ISI) ha permanecido estable en torno al 4%.

Este indicador mide los productos menos volátiles, lo que permite tener una medida de mediano plazo de la tendencia general.

Además, los precios de las materias primas alimentarias como el maíz y el trigo han continuado a la baja. De mantenerse ese comportamiento sería un elemento positivo en el panorama de inflación.

En estos meses lo que se ve en la economía son avances en la recuperación productiva, lo cual se desprende del Índice Mensual de Actividad Económica (IMAE), el comercio exterior, la estabilidad relativa de los precios, las reservas y las tasas de interés.

Las tasas de crecimiento del 6,5% de marzo, no deben llamar a engaño, advirtió sin embargo Gutiérrez. La razón es que se están comparando con los niveles más bajos del año anterior generados por la crisis internacional.

Lo de esperar es que esas tasas tan altas se empiecen a reducir conforme avance el año para quedar en una tasa promedio del 4%, que es muy cercana, en todo caso, a la media del crecimiento histórico de la producción del país.

Por otra parte, los niveles de empleo formal que mide la CCSSI, muestran que el número de asegurados, no por cuenta propia, sino asalariados, tanto del sector público como privado, aumentó de agosto a marzo pasado en 35 mil, de acuerdo con lo diagnosticado por analistas del Banco Central.

La factura petrolera puede ser mayor y elevar el costo de la gasolina y el transporte público. Pero los hidrocarburos por sí solos no son inflacionarios si ese aumento es durante un periodo no muy prolongado y se ve compensado con reducciones generalizadas en otros productos del IPC, plantean algunos analistas consultados.

Incluido el petróleo, el déficit en la balanza comercial subió de \$449

## DIAGNOSTICO ECONOMICO

La recuperación económica podría ser lenta, pero está firmemente en marcha y los primeros cuatro meses, sin presiones inflacionarias.

### INDICADOR

Inflación  
Tipo de cambio  
Reservas  
Variables financieras\*  
Tasas de interés  
Producción y empleo  
Comercio exterior  
Déficit fiscal

### ¿QUE SEÑALA?

Estabilidad a mediano plazo  
Apreciación del colón  
Nivel adecuado  
Crecimiento moderado  
Estabilidad relativa  
Reactivación en marcha  
Recupera su valor  
Persiste

\* Emisión, medio circulante, liquidez total y crédito al sector privado

Fuente: Banco Central

millones a \$765 millones a marzo, en comparación con el mismo mes del año anterior.

“En la parte externa hay mayores exportaciones, mayores importaciones, una apertura mayor

en el déficit de comercio, pero sin que sean niveles que estén fuera de proporción, dijo Gutiérrez.

**Wilmer Murillo**  
wmurillo@larepublica.net